

# Debaten partidos por papel de MC en próximos comicios

# ... Y TEPJF ORDENA QUE LO INCLUYAN EN LA PERMANENTE

**Differen.** PAN y PRD manifiestan que Movimiento Ciudadano debe unirse a alianza; Dante Delgado lo descarta

## KARINA AGUILAR

Ante los resultados obtenidos por la oposición en las elecciones del domingo pasado, donde sólo ganaron dos de seis gubernaturas, el debate por ampliar la Alianza Va Por México para integrar a Movimiento Ciudadano rumbo a 2024, se acrecentó.

El PAN y PRD han señalado que toda la oposición se debe unir; el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que de no hacer un gran bloque, será muy difícil competir; sin embargo para Movimiento Ciudadano estos llamados son en vano, y asegura que competirá solo en 2024.

El senador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, pidió valorar cuánto le aporta la alianza Va por México al PRI y cuánto el PRI le aporta a esa coalición. Y al interior de su partido, dijo, debe haber una reflexión "y eso no se puede interpretar de ninguna manera como una revuelta interna".

En tanto, la vicecoordinadora de los senadores del PAN, Kenia López, insistió que la alianza opositora es necesaria y se hará "sí o sí de muchos partidos políticos", pero, sobre todo, con millones de mexicanos.

"Todos, PAN, PRI, PRD y todos los demás partidos, incluso, los aliados hoy del gobierno; si

haciendo una reflexión se dan cuenta de cómo están destruyendo al país y quieren venir a esta alianza opositora, bienvenidos".

## OTRA OPCIÓN

En este contexto, el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, informó que está construyendo una nueva opción política con exgobernadores de todos los

partidos por lo que, a finales de enero de 2023, quedará construida una nueva oposición.

"A más tardar en siete meses tiene que quedar construida la nueva oposición que tendrá por encima de los partidos y con actores verdaderamente representativos de la sociedad", señaló el líder emecista.

Refirió que su partido tiene un mandato de la Convención Nacional Democrática de ir solos en 2024, de tal manera que cerró la posibilidad de sumarse a la coalición Va Por México por decisión del máximo órgano del partido.

En ese sentido, el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que ante este panorama, será más difícil competir para el bloque opositor.

"Yo exprese una posibilidad frente a la necesidad política de sobrevivir. Pero, él (Dante Delgado) dice que su estrategia es caminar solos. (...) Será más difícil para ellos. Pero, a lo mejor tienen un arma escondida, no lo sé", declaró el líder morenista.

### ... EN EL TRIBUNAL

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados y a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que, inmediatamente, otorguen un puesto a Movimiento Ciudadano en dicha comisión.

En enero de este año, la Sala Superior señaló que en la siguiente integración de la Comisión Permanente estuvieran representados todos los grupos parlamentarios de la Cámara.